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天地之中天地之中 登“封”造极登“封”造极

“热烈祝贺申遗成功！”鲜花、掌声、欢呼声……昨日下午，在新
郑国际机场，郑州市举行了隆重欢迎仪式，欢迎凯旋的“天地之中”
历史建筑群申遗的郑州代表团一行9人。

北京时间8月1日7时，在第34届世界遗产大会上，申报世界文
化遗产项目的河南登封“天地之中”历史建筑群被成功列入《世界遗
产名录》，成为我省继龙门石窟、安阳殷墟之后的第三处世界文化遗
产，也是中国第39处世界遗产。 晚报记者 裴蕾 王菁/文 马健/图

欢迎你们载誉归来
昨日下午两点，在嵩山文明研究

院工作的陈英就和自己的同事一起，
早早地来到了新郑国际机场。

“不管天气多热，我们一定要过来
迎接申遗归来的郑州代表团，因为实
在是太激动了，为了这一天，我们等了
好久。”她激动地说。

“热烈庆祝中国郑州·登封‘天地
之中’历史建筑群成功申报世界文化
遗产！”“热烈欢迎中国郑州·登封‘天
地之中’历史建筑群申报世界文化遗
产代表团载誉归来！”……昨天的新郑
机场，400多名各界群众，用自己的双
手高举起这样的红色巨型条幅，喜悦
的笑容挂在每一个人的脸上。

下午 4 时 40 分，当代表团 9 名成
员走出机场的时候，立即有迎接人员
送上了美丽的花束，现场随即响起了
雷鸣般的掌声和欢呼声。

“回家了，太高兴了。”代表团成员
们激动地说。

8月 2日，为纪念申遗成功，郑州
晚报特别推出了 12 个版的郑州登封

“天地之中”申遗成功大型纪念特刊
《天中神曲》。

昨日，当早已等候多时的郑州晚
报的发行员们把该特刊一一传递到代
表团成员手中的时候，他们都流露出
了会心的笑容。

“谢谢新闻媒体对我们的关注和
支持。”代表团成员、郑州市文物局局
长阎铁成激动地表示。

我们的申遗项目是通过时间最快的
“谢谢大家来迎接我们胜利归来！”昨日 16时 40分，刚刚下飞机的嵩山申遗

郑州代表团团长，郑州市委常委、宣传部部长丁世显，虽然刚刚经历长途飞行，神
情已略显疲惫，但他依然用最灿烂的笑容面对前来欢迎的人群。

“在刚刚结束的联合国教科文组织世界遗产委员会第34届大会上，中国世界
文化遗产提名项目、登封‘天地之中’历史建筑群获得了高度评价，并一致同意列
入世界文化遗产名录。”丁世显首先总结出了在此次申遗大会上，天地之中项目
三个很鲜明的特点。

首先，“天地之中”申遗项目的评价很高，大会对这个项目用的内容、语言评
价最高，向世界展示的一组组照片清晰感人。

第二，我们的项目通过最快。报告员是在当地时间7月31日20点32分开始
报告天地之中项目的，报告完毕后，大会主席开始征集各委员国的意见，短暂的
安静之后，来自爱沙尼亚的代表说，他完全支持这个项目。随后，仅用了一分多
钟的时间就表决通过。

第三，在项目通过表决之后，与会各国的代表们纷纷来到中国代表团的席位
前，与我们握手、拥抱、祝贺，大会为此而不得不休会短暂的几分钟。

“当然，我们回顾整个申遗之路也不是一帆风顺的。”丁世显再次用了这句话
来表达：“十年坎坷申遗路，矢志不移赤子心。”

现场直播联合国教科文卫组织的贺信
“我为所有登封人感到伟大而自豪，那里是我工作多年的地方，我深爱着那

片土地。”作为此次申遗代表团成员，登封前任市委书记，现任郑州市市长助理、
市政府秘书长张学军，谈到此次河南登封“天地之中”历史建筑群申遗成功的感
触，他说自己对登封有着特殊而深厚的感情。

“我记得当时大会落槌后，联合国教科文卫组织的佛朗西斯科·班德林先生
专程通过相关工作人员给中国申遗代表团的童副局长发来贺信，会议现场还就
此进行了现场直播，据我所知，这在过去是没有的，我们感到很荣幸，很骄傲。”申
遗代表团成员、郑州市政府副秘书长龙图胜回忆道。

申遗成功后 我们还将做些什么？
“获得巨大荣誉的同时，今后，我们的管理任务、责任也更重。”丁世显说，今

后，郑州将按照世界遗产公约的要求，做好登封“天地之中”历史建筑群的展示工
作，继续加大投入，进一步完善晚上管理机构、人力，加大对这一世界文化遗产的
研究力量，进一步突出其价值，使更多的人们来了解中原文化、中国文化，使中国
文化走向世界的每一个角落，为增强我国文化软实力作出突出的贡献。

登封市委书记：旅游景点不会涨价
时隔 1个月，本报记者再次采访登封市委书记王福松，看到他

明显瘦了。
“咋能不瘦啊，这一段时间就忙着为河南登封‘天地之中’历史建

筑群申遗，我感觉自己裤腰带都松了一圈，呵呵，在巴西利亚都没顾
上出去转转，一直在酒店待着，外边世界啥样子也不知道……”王福
松如此调侃着。

谈到对此次申遗成功的最大感触，王福松恢复了严肃的表情：
“真的很感谢登封父老乡亲们的全力支持，他们做出了极大的牺牲，
此次申遗成功之后，我身为登封市委书记深感压力和责任重大，我
们登封人有责任保护好世界遗产，并严格遵守公约。”

成为世界文化遗产项目之后，登封市委市政府如何对其加强管
理？

“我们有意组建一个世界文化遗产项目展览馆，并对登封当地
人民群众免费开放，让大家一起来感受这份荣耀和成绩，让更多下
一代登封人了解中华文明。同时政府部门还将组建一个世界文化
遗产项目管理办公室，加强管理是关键。”

申遗成功后，登封旅游景点会否借此涨价呢？
“不可否认，文物和旅游是密切相关不可分割的，但文物保护是

第一位，我想说的是，我们登封市委市政府从没考虑过涨价问题，请
大家放心！”王福松斩钉截铁地回答。

下一步申遗目标：丝绸之路和大运河
“说实话，这次前去参加世界遗产大会，我心中既有充足的把

握，也有些许的不安，因为，去年的申遗我们费尽周折。”申遗代表团
成员、郑州市文物局局长阎铁成昨日一袭白色的中式服装，脸上带
着喜悦的笑容。

他说，今年的申遗大会上，有35个国家报了42个项目，“我们排
在什么位置？这是代表团十分担心的问题。”

最终，“天地之中”历史建筑群被排在了第14位。
会议讨论的过程也是艰难的。

“根据大会安排，我们的项目从当地时间7月30日上午推到了31
日下午，前面的项目进展缓慢，有的甚至讨论了1个多小时。而最终，
我们的项目仅用了不到5分钟的时间就全场鼓掌通过，这也说明我们
的价值所在，我们的东西是最好的。”阎铁成表示。

“从2006年正式递交申遗文本到现在的申遗成功，我们整整经过
了5年的申遗之路，往返飞行了5万公里到达巴西首都巴西利亚，项目
通过时间用了5分钟，这‘3个5’，可以说背后包涵的内容太多太多了。
在大会通过的那一时刻，我们很多同志都流下了热泪。”谈起现场的情
景，阎铁成至今都显得十分动情。

对于未来郑州还有哪些项目可以申请世界文化遗产，阎铁成透
露说，主要有丝绸之路项目和大运河项目。

其中，值得关注的是，大运河项目的申遗日程可能将要提前。
“当然，这个项目是跨省的，国家将会采取联动的方式，但是我们

将会把相关文本做好，宣传好，对周边环境进行治理，全力以赴做好属
于我们自己的工作。”阎铁成最后表示。
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申遗中有哪些动人情景？

登封“天地之
中”历史建筑群申
遗的郑州代表团团
长，郑州市市委常
委、宣传部部长丁
世显，申遗代表团成
员，现任郑州市市
长助理、市政府秘
书长张学军一行载
誉归来，受到郑州
市副市长刘东的热
烈欢迎。


